



Chère amie,
Cher ami,

À travers les rassemblements du temps des fêtes, rendons grâce à Dieu pour l'année qui s'achève; année qui, malgré le tumulte de la guerre et des mauvaises nouvelles, s'est aussi distinguée par des démarches de guérison, de paix et de solidarité, à l'occasion de la visite du pape François au Canada.

Que la nouvelle année 2023 nous permette de continuer à défendre l'égalité, la justice et la dignité humaine dans nos communautés. Je vous souhaite de participer au signe d'amour et de réconciliation qui a sa source divine en Jésus-Christ notre Sauveur.

Avec ma bénédiction,

+ Denis Grondin
Archevêque de Rimouski

Rimouski, le 8 décembre 2022

« Estenniayon de tsonwe Iesous ahatonnia »

(Traduction française)

Chrétiens, prenez courage, Jésus Sauveur est né!*



* Paroles de la première strophe du chant Jesous Ahatonha écrit en langue wendate, en 1641 ou 1642, par saint Jean de Brébeuf (1593-1649).

Claude François, dit Frère Luc (1614-1685), La Sainte Famille à la Huronne. Vers 1671, huile sur toile. Collection des Ursulines de Québec.

Extraits des discours de Sa Sainteté le pape François à l'occasion de son voyage apostolique au Canada (24-30 juillet 2022)

Le Seigneur Jésus-Christ a fait d'un tombeau, impasse de l'espérance, devant lequel tous les rêves s'étaient évanouis et où il n'était resté que pleurs, douleur et résignation, il a fait d'un tombeau le lieu de la renaissance, de la résurrection, d'où est partie une histoire de vie nouvelle et de réconciliation universelle. Nos efforts ne suffisent pas pour guérir et réconcilier, nous avons besoin de sa grâce : nous avons besoin de la sagesse douce et forte de l'Esprit, de la tendresse du Consolateur. Qu'il comble les attentes de nos coeurs. Qu'il nous prenne par la main. Qu'il nous fasse marcher ensemble (Maskwacis, le 25 juillet 2022).

Chers amis, la réconciliation opérée par le Christ n'a pas été un accord de paix extérieur, une sorte de compromis pour contenter les parties. [...] L'apôtre Paul explique que Jésus réconcilie en mettant ensemble, faisant de deux réalités distantes une réalité unique, une seule chose, un seul peuple. Et comment fait-il? Par la croix (cf. Ép 2, 14). C'est Jésus qui nous réconcilie entre nous sur la croix, sur cet arbre de vie [...] (Edmonton, le 25 juillet 2022).

Mes amis, marchez vers le haut, venez à la lumière chaque jour, faites équipe! (Iqaluit, le 29 juillet 2022).